#### Pfarrversammlung Pfarrei St. Nikolaus 6. März 2016 von 11:00 – 16:00 Uhr Thema "Pfarreientwicklung", Aula des Gymnasium am Stoppenberg

Wie kann sich unsere Pfarrei trotz starker finanzieller und personeller Einsparungen entwickeln, sodass wir auch im Jahr 2030 noch eine aktive christliche Gemeinschaft bilden?

Im Rahmen einer heiligen Messe möchten wir diese Versammlung nutzen, um zu informieren, mit möglichst vielen Mitchristen zu diskutieren, die unterschiedlichsten Anregungen zu sammeln und die Pfarrei zur Mitarbeit zu motivieren.

Je mehr Menschen sich einbringen, desto fruchtbarer wird der Prozess ablaufen! Für einen kleinen Imbiss wird gesorgt.

Zur besseren Planung ist eine Anmeldung erwünscht, aber nicht zwingend notwendig. Listen hierfür liegen in den Kirchen aus. Oder schreiben Sie eine mail an st.nikolaus2030@gmail.com.



## BLICK IN UNSERE VERBÄNDE & GRUPPEN 🍃



Die Kolpingsfamilie trifft sich am Montag, den 01.02.2016 um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum. Diakon Franz – Stephan Bungert leitet den Abend unter dem Motto: "Fröhlichkeit herrscht überall, auch Kolping feiert Karneval."



#### **Etwas zum Schmunzeln:**



#### Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen-Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus. Redaktion: Nicole Berger, Christian Fischer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum. Sie sind herzlich eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.

Bitte senden Sie Ihren Beitrag an x.blickwinkel@gmx.de





31.01.2016 Nr. 04/2016

# Jahresrückblick 2015

Im Herbst visitierte unser Weihbischof Wilhelm Zimmermann unsere Pfarrei Zahlreiche Gespräche und Begegnungen standen auf seinem Programm. So besuchte er z.B. am 29. Oktober die Moschee im Meybuschhof.

Um das Miteinander und das Verständnis unter den Religionen in Katernberg zu fördern, wurde auch für den 29. Oktober zu einer Begegnung eingeladen. Leider fand sich dafür so gut wie kein Zuspruch. Die Bemühungen, Menschen mit unterschiedlichen kulturellen und religiösen Wurzeln miteinander ins Gespräch zu bringen, werden aber weitergeführt.

Bei der Wahl zum Kirchenvorstand am 8. November wurden acht neue Mitglieder hinzugewählt.

Als Dank für viel Engagement und Hilfsbereitschaft hatte der Gemeinderat am 8. November zu einem Tag der Haupt- und Ehrenamtlichen eingeladen. Bei Essen und Trinken und Unterhaltung durch das Duo "Klüngelpelz" waren gut 100 Mitarbeitende zusammengekommen und verbrachten einen schönen gemeinsamen Abend

Am 13. November war die Nacht der offenen Kirchen in unserer Stadt, bei dem sich auch unser Stadtteil mit der evangelischen Kirche am Markt beteiligte. Das Programm rankt sich um das Magnifikat und die neu ausgebildeten Bibelerzähler Stefanie Hilgert und Hartig Lux-Rauen fühlten sich in beeindruckender Weise in die biblische Geschichte ein.

Am 20. November war die Orgel-Lach-Nacht in St. Joseph. Zum dritten Mal war zum Orgelmusik und Lesung eingeladen worden. Auch diesmal waren viele Besucher gekommen, um den Abend zu genießen.

Zehn neue Messdienerinnen und Messdiener konnten am 29. November feierlich im Familiengottesdienst aufgenommen werden.

Am 1. Advent übernimmt Pastor Benedikt Ogrodowczyk eine neue Aufgabe als Seelsorger im jugendpastoralen Zentrum GleisX in Gelsenkirchen. Seine Aufgabe als Seelsorger für die Ministrantenarbeit ist damit beendet und im Februar endet auch seine Zeit als Geistlicher Leiter der KJG im Bistum Essen. Er wird

aber im Meybuschhof wohnen bleiben und weiterhin als Subsidiar in unserer Pfarrei tätig sein.

Am **2. Adventwochenende** firmte Weihbischof Zimmermann über 100 Jugendliche aus der Pfarrei in St. Elisabeth.

Am **3. Advent** fand der Kolping-Diözesantag mit Adveniat diesmal in St. Joseph statt. Der Festgottesdienst wurde von Weibischof Ludger Schepers gefeiert und viele Kolpingsfamilien waren mit Bannerabordnungen vertreten. Anschließend wurde zur Begegnung in den Gemeindesaal geladen. Dort berichtete Pater Dario Gonzáles von seiner Arbeit in Kolumbien.

Mit einer ökumenischen Adventandacht in der evangelischen Kirche am Markt, dem Bergmannsdom, endeten die zahlreichen ökumenischen Begegnungen des Jahres am **4. Advent**.

Die Festgottesdienste zum **Weihnachtsfest**, die musikalisch von unseren Chören besonders gestaltet wurden, bildeten wieder einen Höhepunkt zum Ende des Jahres. Auch das Krippenspiel in der Familienchristmette hat wieder vielen Gottesdienstbesuchern das Geheimnis von Weihnachten näher gebracht.

Viele schöne Ereignisse und Begegnungen sind in dieser Rückschau nicht erwähnt. Auch in unseren Verbänden spielt sich ein reiches Leben ab, z.B. bei Wallfahrten, Ausflüge, Vorträge oder Spielabende. Feste gab es auch in unseren Kindertagesstätten, Vater-Kind-Zeltlager, Martinszüge ...

Viel Engagement, Herzblut und Zeit investieren viele Kinder, Jugendliche und Frauen und Männer in das Leben unserer Gemeinde und unserer Pfarrei. Allen sei daher ein herzliches "Vergelt's Gott" gesagt.

Legen wir das vergangene Jahr 2015 in Gottes Hände und gehen wir optimistisch, hoffnungsvoll, barmherzig und mit Gottvertrauen in das Neue Jahr 2016!

Bernhard Jakschik



#### BLICK ÜBER DEN KIRCHTURM



## "Steh auf, nimm dein Bett und geh heim ..." Bibliodramatag 2016 in Königssteele

Der Glaube aber auch der Zweifel können Augen öffnen, und beide können Augen verschließen. Gemeinsam werden wir an diesem Tag einen biblischen Text erkunden und uns von der Frage leiten lassen: Was haben die Menschen zur Zeit Jesu gesucht, geglaubt aber auch bezweifelt – und wie stand Jesus dazu?

Mit unseren Gedanken und Erfahrungen und mit bibliodramatischen Elementen begegnen wir dem biblischen Text. Was löst er in uns aus an Fragen, Glauben und Zweifeln? Wir laden ein zu einer spannenden Entdeckungsreise und freuen uns auf Sie!

Ort: Ev. Jugendhaus in 45276 Essen-Steele,

Kaiser-Wilhelm-Str. 39

Datum: Samstag, 05. März 2016, 10:00 – 18:00 Uhr

Kursgebühr: 35,- Euro, inkl. Mittagsimbiss

Leitung: Pfr. Heiner Mausehund, Pfr'in. Michaela Langenheim

Anmeldung nur bei: Pfr. Heiner Mausehund, Tel.: 5147681,

eMail: heinermausehund@arcor.de

Anmeldung: bis 22. Februar 2016

Mit herzlichem Gruß Heiner Mausehund und Michaela Langenheim

#### Kirchenmusik in der Pfarrei St. Nikolaus

Der neue Kirchenmusik-Kalender (Jan - März 2016) liegt wieder zum Mitnehmen in den Kirchen aus.

### Herzliche Einladung zu einer Stunde des Gebets

In dieser Stunde wollen wir den Pfarreientwicklungsprozess vor Gott tragen. Wir bitten Gott, dass es zu guten Lösungen kommt. Die Stunde des Gebets wird durch alle Kirchen der Pfarrei ziehen.

Die nächste Stunde findet am Donnerstag, den 04.02.2016 in der Kirche St. Nikolaus um 18:00 Uhr statt.



#### KATERNBERG IM BLICK



Die Osterausgabe des Pfarreimagazins niko erscheint am Wochenende 27./28. Februar 2016. Redaktionsschluss für diese Ausgabe ist Sonntag, der 7. Februar 2016. Bitte senden Sie Ihre Beiträge an bernhard.knaffla @online.de. Hierhin und an das Gemeindebüro können Nennungen für neue Verteiler gerichtet werden. Es ist ist absehbar, dass diesmal eine größere Zahl Helfer gesucht wird. Wer kann in diesen Straßen die niko Hefte an die katholischen Haushalte bringen:

Röckenstr. / Kraspothstr. / Meerkamp (groß genug für 2 Verteiler) / Joseph-Oertgen-Weg (hohe Hausnummern) / und zusammen: Kempersweg Bergmannsglück Graudenzstr.?